

EL EPISCOPADO GRANADINO PERSEGUIDO.

56

Algunos católicos descosos de poner al alcance del pueblo las injustas persecuciones que sufren hoy los Obispos todos en esta nación que llaman República, hemos resuelto reproducir i dar gratis los dos artículos del «Catolicismo» que á continuación verán nuestros lectores. Tenemos además el objeto de persuadir á los incautos i desaperecidos, de que hai un ataque decidido contra la Santa Religión que heredamos de nuestros padres; que se combate duramente el altar i sus ministros i que se pretende aniquilar el Catolicismo en esta desventurada tierra. Ya se han dado sobre muchos Obispos golpes de espantosas consecuencias, se ha desterrado á nuestro virtuoso i venerable Prelado, para que se verifique la disolución del rebaño hiriendo al Pastor. Así se lo promete i espera la impiedad reinante capitaneada aquí por los mazonos de la calle de la carrera, quienes festejarán el 24 de este con satánica risa la espulsion del Sr. Arzobispo: alerta católicos.

OTRO OBISPO ACUSADO I MUERTO.

El Ilustrísimo i Venerable Sr. Luis José Serrano Obispo de Santamarta ha sido acusado por el fiscal de la Suprema Corte Dr. Joaquín José Gori á excitacion, segun se dice, del Gobernador ó de un Cabildo parroquial de aquella provincia, por no haber convocado á concurso para la provision de curatos vacantes. La acusacion parece que está concebida en términos mui fuertes; i el conocimiento de este negocio tocó en suerte al Ministro Dr. Real, quien en lugar de proceder de plano, como lo ha hecho el Ministro Dr. Vargas del tribunal del distrito, i el Vicario capitular de Antioquia con los Provisores de la Arquidiócesis i sobre el mismo asunto, ha dictado un auto pidiendo informe al Sr. Obispo. --Pero este auto no será cumplido, porque su accion no alcanza á romper el silencio de la tumba que los acusadores han abierto al varon santo que se ha ofrecido en sacrificio por la salud de su pueblo, como la hizo tambien el Ilmo. Sr. Dr. Fernando Cuero Obispo de Popayan, i como lo está haciendo el Ilmo Sr. Arzobispo en su lecho de dolor. El último correo del Magdalena nos ha traído esta noticia: Se escribe de Santamarta con fecha 16 del mes anterior.

«El 12 del corriente fué encontrado muerto en su cama el señor Obispo Serrano. Hacia algunos dias que se le veía profundamente triste por el compromiso en que se queria poner á su conciencia, ejecutando las leyes anti-elesiásticas; i la noticia de que el Congreso iba á privar de la mayor parte de las rentas al Seminario de Santamarta lo afligió tanto, que hizo esta exclamacion: «¡Dios mio! Llamadme á vos ántes que ser testigo pasivo del cisma que nos amenaza.» El Señor oyó este ruego, pero aquí hemos estado llenos de conflictos con la eleccion de Vicario Capitular. El delegado de las Solitas es el señor canónigo tesorero Dr. Anaya, á quien el Cabildo ha nombrado Vicario Capitular.

Se ha cumplido pues, lo que el Sr. Serrano decia al Presidente de la República en su protesta de 21 de junio de 1851, i que publicamos en nuestro número 43, —cuyas palabras no podemos ménos que copiar otra vez aquí.

«Próximo á bajar al sepulcro no tanto en fuerza de mi avanzada edad, como por la amargura profunda que devora mis entrañas al contemplar los progresos que hacen en la Nueva Granada las doctrinas fatales que hicieron llover males á torrentes sobre la Francia en su escandalosa revolucion del siglo pasado, aspiro al consuelo de morir tranquilo sin el remordimiento de haber dejado de llenar uno de mis deberes de mas consecuencia.» Palabras proféticas que por desgracia para el país, i especialmente para la diócesis de Santamarta, aunque para honra del episcopado granadino, i para gloria i salud eterna del varon justo que ha subido al cielo, se han cumplido ya.....

ESTADO DE LA SALUD DEL SEÑOR ARZOBISPO.

Preparábase este virtuoso Prelado para verificar inmediatamente conforme á la órden del Gobierno, su marcha, i cumplir su espatriacion; pero las grandes emociones de su ánimo con motivo de las demostraciones de sentimiento i ternura, de veneracion i de afecto á su persona i dignidad que ha recibido de todas las clases que forman la poblacion sana de la capital de la República, han reagrado de tal manera sus padecimientos físicos, que hoy se teme con sobrado fundamento que peligre su vida. Afectado el corazon, ha sobrevenido la hidropesia, i esta enfermedad lo llevará al sepulcro si Dios en su misericordia no nos ~~salva~~ *libra* de un mal que pone el complemento á las desgracias que rodean á este pueblo aflijido, quedando huérfana la grei i viuda su Iglesia sin el Pastor que la defendia de los lobos que la combaten. —El clero, los vecinos honrados de Bogotá, las señoras, los artesanos, i las vírgenes consagradas á Dios, en el silencio de los claustros, han dirigido por escrito al Sr. Arzobispo las manifestaciones que despues publicaremos, dando tambien noticia de varios hechos de caridad sublime que para honra de este país, han ejecutado con motivo de la próxima partida del Prelado proscrito, desde el rico comerciante hasta el infeliz que no tiene mas fortuna que su fé i su corazon.

NOTA: —Consiguieron ya los mazonos i comunistas dar á la Religión el golpe decisivo para establecer la herejía en la Nueva Granada. El Sr. Arzobispo ha salido de Bogotá para su destierro á Europa, el día 20 del corriente, (junio); i la Iglesia i la cristiandad granadina ha quedado sin cabeza, sin Pastor..... Ahora sí harán lo que quieran los clérigos cismáticos unidos con los rojos..... ¡Pueblos todos de la Nueva Granada! se os arrastra al abismo del cisma; se os arroja en la herejía, se lanza á vuestros pobres hijos al infierno..... ¡Habría todavía quien os diga que no hai nada contra la Religión???